

ハルニシ

江別市立大麻小学校
江別市大麻宮町2番地
tel 011-386-5301
学校だより NO.11
令和7年1月28日



Ⅳ期のめあて（1月17日～3月24日） 「感謝の気持ちを行動で示そう」

2025年 「乙巳」 今年もよろしく申し上げます

校長 鈴木 直道

今年の干支は「乙巳（きのとみ）」です。「乙」は、しなやかに伸びる草木を象徴し、困難を乗り越えながら紆余曲折を経て進む様子を表しているそうです。「木」は成長、柔軟性を意味し、新たなスタートや成長の段階を示しています。

「巳」は蛇のイメージに由来し、脱皮を繰り返しながら成長することから「再生と変化」の象徴であり、また、五行では「火」に属し、その情熱、エネルギーは状況を一変させる力を持ち、変化の年であることを強く示唆しているそうです。

かつて日本は技術力が高く加工貿易により、世界の企業の上位を占める・・・と学習しました。実際、平成元年のデータを見ると、世界の企業時価総額上位50社のうち、32社は日本企業でした。しかし現在、上位50社に残るのはトヨタ1社のみです。今はなにか飛びぬけた技術や発明を行った企業ではなく、「仕組み」を構築した企業、GoogleやApple、Facebook、Amazon、いわゆるGAFAと呼ばれる企業が世界の上位を連ねています。

さて、2025年がスタートし、早々にアメリカでは大統領が交代しました。そして、その就任式において新大統領のもとに揃って寄り添うように出席していたのは、GAFAのCEOたちでした。その映像に、そこはかたない不安感と「巳年は火のエネルギー・・・状況を一変させる力を持ち、変化の年・・・」ということも、あながち占いでは片付けられない現実味を感じました。

現在、学校教育では「対話」がキーワードになっています。昔の授業のように、教師が一方向的に知識を伝える授業ではなく、子どもたち自身の主体的な対話により、課題解決を目指す授業の構築が求められています。

時代は、かつてのように知識や技術だけでは対応できない、予測不能でより複雑なものになっています。ダーウィンの「最も強いものが生き残るのではない。最も変化に敏感なものが生き残る。」という言葉はあまりにも有名ですが、生物学的な視点だけではなく、社会に目を向けても、必要な力は変化への対応力なのかもしれません。

第四期 「感謝の気持ちを行動で示そう」

年度最後の第四期が始まりました。活動目標は「感謝の気持ちを行動で示そう」です。大麻小では、様々な行事を通して、異学年交流を行っています。運動会では、低中高、それぞれブロックで一緒に行動する、高学年が低学年に見本を見せる、修学旅行や宿泊学習では、他の学年が激励の気持ちを込めて見送るなど、同じ学年、学級だけではなく、学年を越えて触れ合う時間を大切にしています。子どもたちは、この一年、多くの人々、仲間にお世話になり、成長をしてきました。それらの人々、仲間「感謝する」気持ちをこの第四期では「行動で示すこと」がめあてです。2月の登校日数は17日、3月は15日（6年生は13日）。3月19日の卒業式、24日の修了式に向け、感謝の気持ちを持ち、子どもたち、教職員ともに、残りの32日間（6年生は29日間）を大切に過ごしていきたいと思えます。

雪や寒さにも負けず、元気に活動する子どもたち。何ごとにも意欲的に取り組む大麻小の子たちのすばらしさを発揮しています。大麻小の教育活動は地域や保護者の皆さまに支えられています。

大麻小スキー場造成 ありがとうございます。

1月中旬(冬休み中)に、上野産業様のご尽力により今年も立派な大麻小スキー場大グレンデが完成しました。既にスキー学習に利用しています。5・6年生は萩の山スキー場に行く前の足慣らしを行いました。現在は1・2年生やよつば学級を中心に学習を進めています。今後は3・4年生もスキー学習に取り組みます。



スキーボランティア ありがとうございます。

1月23日、高温のため積雪に不安もあったのですが、5・6年生が岩見沢市萩の山スキー場での授業を行いました。また、1・2年生やよつば学級の子どもたちは学校のグレンデで練習を行っています。地域の方や保護者の皆さまにお手伝いをいただき、安全に楽しくスキー学習を行うことができます。



大麻っ子の頑張り・すばらしさを見守っていただいています。

1月20日(月)に、第3回学校運営委員会を大麻中学校にて開催しました。地域・保護者を代表する委員の皆さまから本校の教育活動への評価をしていただきました。

年末に行った児童・保護者アンケートの結果をお示しし、小中一貫教育や本校の教育活動に対するご意見と労いのお言葉をいただきました。

子ども達の見守り ありがとうございます。

交通安全指導員の☆☆様には、雪の日も登下校時の子どもたちの安全を見守っていただいています。☆☆様には、大型バスの駐車場への出入りの時には、交通整理までも行っていただいています。

ふれあい作品展

1月29日～2月2日、4日に、江別市特別支援学級作品展である「ふれあい作品展」が開催されます。是非、足を運んでご覧になっていただきたいと思います。

会場：野幌公民館 ※3日(月) 休館日
日時：1月29日(水)～2月2日(日) 9時～17時
2月 4日(火) 9時～16時

2月の行事予定

1日	土	ふれあい作品展(～4日) 土曜開放あり
2日	日	
3日	月	中学校入学説明会 清掃週間(～10日) 心の教室 PTA資源回収日
4日	火	3年生5時間授業(木曜日課)
5日	水	B日課 新1年生入学説明会
6日	木	スキー学習(3・4年) 3年生火曜日課 心の教室
7日	金	午前授業(江別市の先生方の会議のため)
8日	土	土曜開放あり
9日	日	
10日	月	交通安全指導 心の教室
11日	火	祝日 建国記念の日
12日	水	B日課
13日	木	スキー学習(3・4年) 心の教室 3年生火曜日課(2/25と入替)
14日	金	B日課 選管④(リハーサル)
15日	土	土曜開放あり
16日	日	
17日	月	B日課 児童会役員選挙 選管⑤ 委員会⑥ 修了作品展(1～5年、よつば～4/17) 心の教室
18日	火	開校記念日(第124回)
19日	水	B日課
20日	木	心の教室
21日	金	全校5時間授業(小中一貫全体会議のため)
22日	土	土曜開放あり
23日	日	祝日 天皇誕生日
24日	月	振替休日
25日	火	2・4・6年・よつば参観日 (5h:2年・よつば, 6h:4・6年) 3年生木曜日課5時間授業(2/13と入替)
26日	水	B日課
27日	木	1・3・5年参観日 心の教室 (5h:1・3年, 6h:5年)
28日	金	6年生を送る会

【冬型事故から、子ども達を守る】

校区内の道路わきには雪山ができています箇所があります。雪山に登ったり軒下を歩いたりすること、雪山の陰になる交差点や歩道から飛び出すことも大変危険です。

冬場の公園の遊具での遊びは大変危険です。見えないうちに空洞ができていて、落ちて出られないなど事故につながる場合があります。

除雪作業車にも注意が必要です。近づかないこと、自分の存在を作業されている方に気づいてもらうことも大切です。

児童の安全のため、登下校時間帯の駐車場への乗り入れはできません。路上駐車にもご配慮ください。

冬場は、予想もできない事故が発生しがちです。冬型の事故に十分気をつけるよう学校とご家庭で、声を掛け合いましょう。

今後ともご理解とご協力をお願いします。